

EL SEMANARIO CATÓLICO.

REVISTA RELIGIOSA, CIENTÍFICA Y LITERARIA.

Núm. 322.

Alicante 3 de Febrero de 1877.

Año VIII.

LA RELIGION Y LA POLÍTICA.

ARTÍCULO VI.

Conforme á lo expuesto, convendrá buscar los agentes, digámoslo así, del derecho. A poco que se medite sobre la materia, ocurren dos que pudieran considerarse uno solo, por cuanto ellos son recíprocos y aun se compenetran, á saber, la libertad natural del hombre y su independencia del mismo orden, pues siendo todos los hombres de idéntica especie y condicion, entienden, quieren, obran y ejecutan según sus plácemes é inclinaciones. Dando de sí todo esto, que la comunidad no puede poseer en común, y por tanto no tienen derecho unos individuos á lo que otros adquieren por ingenio ó industria, por aplicacion y trabajo.

Cada una de las adquisiciones ordenadas, y en su virtud legítimas, dá la medida del uso que los particulares, ó en sociedad, han hecho de sus talentos naturales con la debida libertad é independencia.

Cierto que el Estado es uno; mas en él son diferentes las clases, sus categorías, sus carreras y profesiones, según las cuales aparece vario lo uno y com-

plejo lo que se diversifica en relacion á los objetos.

La libertad natural, la independencia personal, ambas de derecho natural y á él subordinadas, ponen al individuo en aptitud de ingeniar artefactos, de mejorar los inventos, de perfeccionar las máquinas, de inquirir é investigar, de pensar y entender en todo aquello que la dignidad humana consiente. Tal libertad del mismo orden que la de respirar y recrearse, que la de pasear, salir al campo y tomar de él flores y hierbas olorosas, como agua de las corrientes, va impresa en la naturaleza racional, y ella constituye una independencia, cuyo ejercicio ordenado es á un tiempo laudable y meritorio.

Por manera que así condena la razon natural los sistemas naturalistas, como sostiene los fueros de la naturaleza.

Con estos principios se destruyen las maquinaciones del error y las pretensiones de la anarquía. La comunidad tiene derecho á la aplicacion y al trabajo de los asociados; mas los asociados en particular no lo tienen á lo que cada uno posee, por cuanto el ocioso ó el indolente, el dado á la molicie y al desenfreno, el incontinente y el disipado, haciendo mal uso de su libertad é independencia naturales, lejos de tener derecho á los

bienes y honores que encierra una comunidad, la privan de recursos y de fuerzas que pudieran ensalzarla, y por razon idéntica se hacen justiciables de culpas inferidas á la sociedad, por comision ú omision culpables.

Véase como el naturalismo, comun origen de la fatalidad y de la agresion, ha venido á demostrar que es un sistema permanente de guerras y perturbaciones.

A querer deducir consecuencias naturales, inmediatas y necesarias del principio de contradiccion, vendriamos á parar en que el reo pretende ser juez, y propietario el usurpador. Ni lo ha disimulado la secta. Antes de oirse la afirmacion pavorosa de que la propiedad es el robo, ya se había enseñado que todo era comun, que no hay *mio* ni *tuyo*, esto es, que no hay naturaleza, y por tanto, que estorba la nocion de autor.

De esto se infiere que Antonio y Juan no tienen ideas propias, ni propias inclinaciones, ni apetitos propios, ni propios deseos, ni pensamientos propios. Lo personal, por consiguiente, estará amasado con lo comun, y el panteismo brutal y anárquico será la expresion del progreso humano.

Del mismo origen sacaremos argumentos invencibles para establecer—que Juan y Antonio, autores de obras literarias, de inventos útiles, hábiles artífices, ó famosos conquistadores, no pueden llamar suyas las cosas producidas ó las hazañas que los honran, sino que el comunismo está encargado de recoger los provechos y condecorarse con los tìmbres adquiridos en vigiliass y meditaciones, en sudor y en fatigas, corriendo peligros y

aventurando honor y fama. Por consiguiente, desaparece la idea de mérito, y se quita el vigor á todo estímulo glorioso. La vida, pues, y las funciones del individuo quedan reducidas á un mecanismo sin número, y sin medida, á saber, el absurdo convertido en sistema.

Fuerte cosa es entender en semejantes delirios; mas por cuanto hay valor para plantearlos, es menester pasar por la humillacion de combatirlos. ¡Lástima de tiempo! Empleado por unos y otros, amigos y enemigos, en cosas de honra y provecho, todo andaría bien, la comunidad en regla, los asociados con dignidad y lauros.

Pero ¿qué importa esto á los nuevos doctores? Saben ellos que no han de leerse escritos fundamentales; cuentan y recuentan el número de los que ni leen ni piensan; conocen y tienen clasificados á los que se encantan con solo decirles que son libres, y acostumbrados á mirar con prevencion odiosa lo que no sale de orìgenes determinados, todo se consuma con horrible facilidad.

Viniendo las cosas envueltas en oscuridad calculada, se cuenta con una victoria, como si dijéramos, doctrinal ó académica. Las resoluciones prácticas siguen á la demencia especulativa. *Juvit credulitatem nox, et promptior inter tenebras affirmatio*, decia Tácito (1).

No se habria llegado á este punto, á continuar el estudio serio y detenido de *súmulas*. Dentro de la lógica no caben sofismas vulgares ni hábiles embrollos. El pedantismo filósofo sabe muy bien que de

(1) Ann. Lib. II Num. LXXXIII.

proposición seca y terminante no hay apelación á cambios de cuestiones, y que no casan con la precisión inquisitiva de los teólogos escolásticos ni las declamaciones tumultuosas ni los rodeos amenos.

Pero esto se tratará más adelante.

Por ahora baste con saber que, defendiendo la naturaleza, defendemos sus derechos, y no hay dignidad, ni honra, ni provecho sino dentro de la libertad é independencia naturales. Conste que abogamos por la libertad racional. Conste que colocamos la libertad é independencia naturales en la categoría de agentes principales del derecho de adquirir. Conste también que el naturalismo destruye la libertad é independencia naturales, fuentes de la propiedad.

¡Está muy bien, nos dirán! Pero, ¿y los excesos? ¿Y el monopolio de los ricos? ¿Y el despotismo de los poderosos? No parece sino que al dignificar la libertad é independencia en el sentido expuesto, intentamos deprimir á los que sufren y padecen. ¡Pues qué! ¿Les negamos el derecho de adquirir, de inventar, de hacerse notables en las carreras y célebres en las empresas? ¿No hemos consignado su derecho, igual al de todos los individuos de la especie humana? ¿Quién lo coarta y anula? Los que otorgan derecho á lo ajeno á cuantos viven de asonadas y de motines, ó los que estimulamos al honor y al trabajo así á unos como á otros, pequeños y grandes? ¿No dejamos presupuesta la igualdad de condición, diversamente ramificada? ¿No sacamos de la misma naturaleza las fuerzas vivas, inteligentes y poderosas que llegan á dignificar los individuos? Pues siendo así, claro

está que pugnan contra los derechos del hombre quienes llamados abogados del pueblo, son nada más que inexcusables seductores de las muchedumbres por ellos envilecidas.

Nunca se hacen impunemente ensayos tan peligrosos. Más cerca andan del fuego los autores del incendio que las víctimas preparadas; y como llegue á malograrse una tentativa de furor, las turbas, que no atienden más que al éxito, buscarán airadas á los que poco antes tenían por héroes de patriotismo.

De todo resulta que lo vicioso es contra naturaleza, y que el naturalismo entraña actividad asombrosa de viciar y de corromper.

Pero ¿dónde está el naturalismo? ¿Dónde está? ¿Dónde no está? Como se me diga donde no está, yo aseguro que allí están vivos los derechos del hombre.

El Obispo de Jaen.

EL NUEVO GRAN VISIR

y los católicos búlgaros y armenios

De una correspondencia de Constantinopla fechada el 2 del corriente, y dirigida á un diario católico francés, tomamos lo siguiente:

«Desde mi última correspondencia tengo que señalaros sucesos muy propios para consolar y alegrar el corazón de los católicos.

El reconocimiento por la Sublime Puerta de su Emma. Mons. Scelhot, Patriarca de los sirios católicos, ha sido seguido del de su Emma. Mons. Nil Livo-

roff, Obispo administrador de los búlgaros unidos. Como ya se ha anunciado, Mons. Livoroff ha sido nombrado por la Santa Sede sucesor de Mons. Rafael Ropoff, muerto el año pasado; pero era preciso que el gobierno otomano le reconociese esta cualidad.

Instruida por la experiencia la Sublime Puerta de la utilidad de la existencia en Bulgaria de una fuerte comunidad búlgara-unida, para prevenir ó aminorar la influencia del panslavismo, no ha presentado dificultad alguna contra el reconocimiento oficial del nuevo Obispo administrador. Mediante las indicaciones hechas por Mons. Azarin, Vicario patriarcal armenio, la Puerta no ha tardado en expedir el *berat* de Mons. Livoroff. Os remito la traducción.

A consecuencia del nombramiento de S. A. Midhat-pachá para el gran visirato, Mons. Livoroff ha sido muy bien recibido por los ministros otomanos, quienes con suma benevolencia le han deseado éxito feliz en el desempeño de su cargo. El mismo gran visir le ha remitido una carta de recomendación para el gobernador general de Andrinópolis, ordenando á éste que ayude y proteja á Mons. Livoroff y que le facilite la expedición de sus asuntos. También ha asegurado verbalmente Midhat-pachá al nuevo Obispo, administrador de los búlgaros unidos, que jamás consentirá en que fuese perseguido por los búlgaros greco-cismáticos. Ha declarado paladinamente que vería con suma satisfacción á toda la Bulgaria convertida al Catolicismo. Mons. Livoroff, sostenido de este modo por las simpatías de la Sublime Puerta, partirá dentro de poco para Adrinópolis, y más

tarde visitará la provincia de Salónica. Es muy probable que, ya por la actitud de las autoridades otomanas, ya á consecuencia de los últimos acontecimientos, se aumentarán las conversiones en la Bulgaria. Es, por consiguiente, necesario ayudar esta pequeña Iglesia y apoyar sus esfuerzos.

Tratemos ahora de la situación de la Iglesia armenia.

Sábese que el ex-gran visir Mehemed-Ruchdi-pachá habia reusado recibir á S. E. Mons. Hassoun, sin permitir tampoco á Safvet pachá, ministro de Negocios extranjeros, que le recibiese, aunque este ministro hubiera más de una vez manifestado á Mons. Azarian el deseo de ver al patriarca armenio católico y conversar con él: Midhat-pachá tenia el mismo deseo, pero no se atrevia á obrar contra la voluntad de Mehemed-Ruchdi-pachá.

Pero el mismo día de su nombramiento para el visirato, Midhat-pachá envió á decir á S. E. Monseñor Hassoun que deseaba verle en la mañana del siguiente día.

El patriarca, acompañado de su vicario general Mons. Azarian, se presentó el día indicado (20 de Diciembre de 1876) al gran visir, que le recibió con extremada benevolencia, rogándole que olvidase lo pasado. Le ha hecho esperar su próxima reconfirmación oficial, y le ha dado las gracias por la actitud de los católicos otomanos para con las autoridades. El lenguaje del ministro de Negocios extranjeros ha sido más explícito todavía; confesándole que habia sido sorprendida la buena fé del gobierno otomano por las instigaciones de una pe-

queña fraccion neo cismática, y que, en todo caso, la persecucion de los armenios católicos ha sido una gran falta.

Ha declarado tambien que la Turquía no tenia más amigo desinteresado que el Papa, y que la actitud de los súbditos católicos de la Bosnia y de la Herzegovina ha mostrado hasta la evidencia cuánto debia el gobierno turco al Catolicismo.

Todos los demás ministros han usado el mismo lenguaje: uno de ellos hasta llegó á añadir que con esta persecucion el gobierno turco habia ofendido á la Francia, su amiga y aliada, y que se habia captado sin el más mínimo provecho el despego del mundo católico. Finalmente, el dia de la promulgacion de la Constitucion otomana (23 de Diciembre de 1876), monseñor Hassoun ha sido invitado, con billete especial, á asistir á la fiesta dada con este motivo por la sublime Puerta, juntamente con los demás Patriarcas.

Todas estas recepciones han reanimado la estimacion y la deferencia hácia los católicos armenios, y no hay en boca de los funcionarios otomanos más que elogios para S. E. Mons. Hassoun, para monseñor Azarian y para todos los católicos.

Monseñor Luis Piavi, delegado de la Santa Sede en Siria, venido de Roma para presentarse en su delegacion, ha manifestado el deseo de ir á visitar á S. E. Safvet pachá. Este quiso recibir al prelado al siguiente dia, que era precisamente el dia del nombramiento de Midhat-pachá para el gran visirato (19 de Diciembre de 1876). Monseñor Piavi, acompañado de Monseñor Azarian, ha

sido recibido por Sáfvet-pachá con particular afabilidad. El ministro de negocios extranjeros se ha apresurado á anunciarle el importante suceso del nombramiento de Midhat-pachá, hecho horas ántes. Le aseguró que el nuevo gran visir no opondria dificultad alguna á la recepcion de Monseñor Hassoun; que suplicaba á S. E. el delegado apostólico, que hiciese presente á Su Santidad toda la satisfaccion de la Sublime Puerta por la conducta de los católicos súbditos otomanos. Se ha dicho además, que el gobierno imperial habia cometido una gran falta en la cuestion armenia; pero que habia sido incitado por los neo-cismáticos. Monseñor Siavi ha dado las gracias al ministro de Negocios extranjeros por haber expedido el *berai* imperial al patriarca sirio católico y al obispo búlgaro-unido, expresándole su confianza en la justicia del gobierno respecto á Monseñor Hassoun. Safvet pachá ha contestado que era de absoluta necesidad hacer justicia á Monseñor Hassoun y á su comunidad, confesándole el estado de dissolution en que se halla el nuevo cisma.

Así, pues, existe respecto á los católicos un cambio completo en los sentimientos y lenguaje de los ministros y funcionarios de la Sublime Puerta. Veremos si el Gran visir dará, por medio de un reconocimiento oficial de Mons. Hassoun, la reparacion debida á la comunidad armenia. Hasta ahora no tenemos más que cumplidos y buenas palabras, y hasta excusas, que honran á los ministros otomanos, pero la iglesia armenia continúa en el estado de supresion en que ha caido despues que Kupelian ha usurpado el título de patriarca católico.

Algunas palabras sobre la Constitución otomana, que buena ó mala hará época en los anales de Turquía. Lo que de positivo hay por ahora es, que esta Carta suprime de repente los diferentes privilegios civiles y comunales que poseían las comunidades cristianas desde los tiempos de Mahomet II. En vista de esta Constitución, los patriarcas y sus comunidades no gozarán en el porvenir mas que de inmunidades espirituales. El sistema comunal, salvaguardia de la existencia de las poblaciones cristianas en Turquía, acaba de ser abolido de una plumada. El tiempo y los sucesos demostrarán si esta nueva Constitución compensará las muy efectivas ventajas que acaban de perder las poblaciones cristianas. Créese generalmente que la Constitución otomana es y será desventajosa para los cristianos, y en especial para los católicos, que estando en minoría y dispersos en diferentes puntos del vasto imperio, no podrán sacar provecho alguno de las disposiciones de esta Constitución, que parece favorable á los cristianos. Es tambien probable que la igualdad proclamada de cristianos y musulmanes permanecerá en estado de letra muerta, y se traducirá tan solo nombrando algunos cristianos para algunas funciones públicas y algunos consejos, pero en condiciones que siempre asegurarán la superioridad de los musulmanes sobre los cristianos.

Hé aquí la traducción del *berat* imperial expedido á Monseñor Nil Livoroff, Obispo administrador de los búlgaros-unidos, y de que habla la anterior correspondencia:

«A consecuencia de la muerte de Mon-

señor Rafael Popoff, encargado de regir los asuntos espirituales de los búlgaros, mis súbditos otomanos, que abrazan la religion católica, me ha parecido necesario proveer á su reemplazo. El portador de mi presente *berat*, Monseñor Nil, á quien se ha juzgado capaz de regir dignamente los asuntos espirituales, ha sido elegido para desempeñar el puesto del difunto. Acerca de esto se ha presentado á la Sublime Puerta una petición por la dicha Comunidad búlgaro-católica, pidiendo que se expida al susodicho Monseñor Nil mi *berat* imperial, para reconocerlo en su cualidad de Rector y Jefe-Obispo de la Comunidad búlgaro-católica. Ahora bien, habiendo sido consultados los registros de mi Cancillería imperial, ha resultado de ellos que, efectivamente, el año 1282 (de la Egira), á fines del mes de Redgeb (Agosto de 1865), ha sido expedido mi *berat* imperial al susodicho Monseñor Rafael. Por consiguiente, en conformidad con mi firman, Monseñor Nil es reconocido Jefe-Obispo, con autoridad para regir los asuntos espirituales de los búlgaros que en mi imperio quieran abrazar la religion católica, y se le autoriza para dirigir y presentar á mi Sublime Puerta peticiones oficiales, segun fuere necesario, acerca de asuntos religiosos y otros á ellos pertinentes. A este efecto le concedo mi presente *berat*, año de 1293, á 14 del mes de Zilkadé (30 de Noviembre de 1876).»

CRÓNICA RELIGIOSA.

El dia 6 celebró la Juventud Católica de Madrid la sesión que habíamos anun-

ciado para solemnizar el octavo aniversario de su fundacion.

El señor presidente, D. Juan Casares, recordó con elocuencia las vicisitudes por que ha pasado la Academia, é hizo constar que este octavo aniversario de la fundacion de la Juventud Católica de Madrid coincidía con la reaparicion de muchas academias de provincia, á las cuales dirigia la de Madrid un cariñoso saludo.

Ocupó despues la tribuna el Sr. Godró, pronunciando un discurso calificado de magnifico por el Ilmo. Sr. Obispo auxiliar de Toledo, que presidia la sesion, discurso en que mostró el Sr. Godró una vez más sus profundos conocimientos y su brillante imaginacion. El Sr. Godró cautivó durante una hora la atencion del público con su elocuente palabra y poéticas figuras, presentando un paralelo entre la ciencia y literatura racionalista y la ciencia y literatura que se inspira en el Catolicismo.

Muchos de los concurrentes manifestaron, terminada la sesion, al Sr. Godró el deseo de conservar tan bella produccion, y nosotros unimos nuestros ruegos á los suyos para que se imprima tan notable discurso.

Leyeron despues inspiradas composiciones los Sres. Abad, Sancho de Castro, duque de Almenara y marqués de Villel, siendo la de este último del género festivo que tan gallardamente cultiva. Tambien el Sr. Barci leyó una clásica oda del reverendo padre fray Joaquin Fonseca, del orden de Santo Domingo y profesor del colegio de Avila, con motivo de la peregrinacion española á Roma.

El señor Obispo auxiliar dirigió su pastoral palabra por largo rato. Empezó

diciendo que con la mayor atencion habia escuchado discursos y poesias, y que se complacia en consignar que nada habia encontrado en ellos que no estuviera conforme con la doctrina católica, lo cual contrastaba con otros discursos que se oyen en academias y diversos centros, en que hombres importantes y de historia científica cometen grandes inexactitudes y pronuncian frases heterodoxas, acaso defendiendo al Catolicismo.

Prueba este hecho, decia el señor Obispo, que la religion no coarta las facultades humanas, antes bien les dá medios para elevarse, y tambien el estudio profundo que de la religion hacian los académicos de la Juventud Católica.

Este estudio, añadió el prelado, es muy necesario en estos tiempos, y debe hacerse todos los dias.

Dió asimismo importantes consejos á los jóvenes, y tomando por base el Evangelio del dia, exhortó á tener el valor de los soberanos orientales, que no vacilaron en preguntar en la misma capital de Judea, córte de Herodes, por el Rey recién nacido, seguros de que Dios protegerá á los que perserveran, llevándolos á él, como guió á los Reyes, haciéndoles servir de instrumento á sus mismos enemigos para que les designaran el sitio donde se encontraba, dando así testimonio de la verdad y del cumplimiento de las profecias.

Noticias de Roma nos refieren que el Papa recibió el dia de Reyes gran número de peregrinos venidos de todas partes de Italia.

Respondiendo Pio IX á su mensaje, les ha hablado de la situacion de Italia,

haciendo notar que ésta era más dichosa antes de conseguir su unidad.

»Entonces, les dijo, el patrimonio de la Iglesia estaba á la disposicion de los pobres, ayudaba las artes y proveia á la dignidad del culto y á la educacion cristiana. En la actualidad, los pobres no hallan socorro, el comercio decae y los impuestos aumentan.»

Despues expuso las circunstancias por que atraviesa la Iglesia, declarando que seria fiel siempre á sus juramentos. Tambien les ha dicho: «Ahora tenemos elecciones, acudid á ellas, pero bajo condicion de protestar que quereis seguir sin apartaros de las leyes de Dios y de su Iglesia.»

Al terminar, encargó á los peregrinos que tuviesen confianza en Dios, y les dió su bendicion.

En Westfalia se acaba de convertir el ilustre baron de Schiersted, á la edad de 67 años, y no hace muchos dias que en Wurzburg (Baviera) una familia judía ha entrado en el seno de la Iglesia: componíase de nueve individuos, y la noticia de su conversion ha producido gran efecto en toda la comarca.

L'Osservatore Romano, que nos da estas noticias, añade lo siguiente:

«Motivos hay para esperar que la conversion al Catolicismo de la piadosa princesa prusiana, madre del actual rey de Baviera, hallase nobles imitadores, tanto más, cuanto que la firmeza, el valor y la abnegacion, de que tan brillantes pruebas han dado los católicos de Alemania en este sensible período de persecucion satánica, no pueden menos de haber ejercido una saludabilísima influencia,

grangeándoles la estima aún de los mismos protestantes de buena fé.»

L'Unitá Cattolica, ordinariamente revestida de una franja de luto, ha aparecido el 17 de Enero adornada como en un dia festivo, porque los católicos romanos celebraban en este dia el quinto centenario del restablecimiento de los Papas en Roma, á su regreso de Aviñon. *L'Unitá* inserta con este motivo notas históricas sumamente interesantes y que contienen numerosas alusiones contra el estado actual de cosas en Roma.

Una hermosa carta dirigida á Pio IX tiene el puesto de honor, y se ha entregado una suma de 12.000 francos, recogida por *L'Unitá*, al Padre comun de los fieles.

Nos unimos de todo corazon á *L'Unitá Cattolica*, felicitándola por la solemnidad que su ingenioso espíritu ha sabido dar á este importante aniversario.

El periódico el *Progrés du Nord* ha sido condenado por difamar á M. Vareilles-Sommieres, profesor de la Universidad católica de París, á 1.000 francos de multa y á la insercion del juicio en diez periódicos.

Se ha verificado la ceremonia de la inauguracion de la Universidad católica de Lille, en la mañana del 19, en la iglesia de San Mauricio de esta ciudad.

Empezó á las nueve y media y terminó á las once y media, asistiendo más de 4.000 personas á la ceremonia. La solemnidad ha sido magnífica, dice el *Emancipateur*. El secretario general ha leído el decreto que instituye canónicamente la Universidad católica.

El Ilmo. señor Obispo de Lydda pronunció un notable discurso acerca de las relaciones de la Iglesia y de la ciencia, produciendo sus palabras profunda impresión en el auditorio. Fué celebrada la misa pontifical por monseñor el Obispo de Arras, en presencia de los Emms. Cardenales Arzobispos de Malinas y de Cambray, y de los Ilustrísimos Obispos de Aire y de Grenoble, de monseñor Scott y de monseñor Leroy.

Los decanos y profesores de las facultades asistían de toga á la ceremonia.

El día ántes 60 profesores de la Universidad habían prestado juramento en manos de monseñor Monnier, canciller de la Universidad católica.

Noticias de Marsella anuncian que han llegado á aquella ciudad el Cardenal Guibert y monseñor Dupanloup, habiéndose apeado en el obispado. Créese que han ido á dicha ciudad para ocuparse en las Universidades católicas del Mediodía.

De una carta, fechada en Ginebra el 16 del corriente, tomamos los siguientes datos acerca del estado de los viejos católicos en Suiza:

El Consejo de Estado prosigue su sistema de persecución contra los católicos. Acaba de publicar un nuevo decreto prolongando hasta 31 de Diciembre de 1877 los efectos del decreto del 3 de Junio de 1876, prohibiendo á los sacerdotes extranjeros la celebración del culto, la predicación y la enseñanza en el canton. El protestantismo victorioso se disuelve cada día más. El sínodo ha adoptado últimamente las proposiciones del Consejo eclesiástico, destinadas á dar satisfacción á

los adictos á la teología liberal. Cada partido tendrá en el templo sus predicadores y sus horas de reunión, y se respetarán todas las opiniones en virtud del principio de la libertad de conciencia, ideal religioso, según lo llama el periódico protestante *Journal de Geneve*.

Los católicos continúan agrupándose cada día en mayor número y con mayor fervor alrededor de sus pastores. El domingo estaba llena la iglesia del Sagrado Corazón, donde se celebraba la reunión general de la Asociación de San Francisco de Sales. Los asistentes escucharon con el mayor recogimiento el admirable sermón predicado por el párraco M. Jacquard.

Ginebra no ha ganado con la persecución religiosa más que su aumento en la desmoralización. Los ataques nocturnos, robos, escándalos vergonzosos, se multiplican en ella prodigiosamente. Hasta la misma buena fé se vá: reina la truhanería en la mayor parte de las administraciones, y nunca como al presente se han cometido más abusos en los correos y en los ferro-carriles, tasando los empleados en ellos las mercancías, según su capricho y su codicia.

En Berna sucede lo mismo. La juventud está tan corrompida, que la Sociedad obrera de la Matte ha tenido que enviar una circular á los padres de familia que habitan este barrio y el de Nydeck, recordándoles las leyes acerca de este punto y excitándolos á que se opongan á este desbordamiento de inmoralidad.

Un tal Houmeau ha sido llamado á Dampheux para evangelizar esta parroquia. No permanecerá en ella mucho tiempo, si es cierto que ha sido ya en-

tregado una vez por Ginebra á la justicia francesa y condenado á tres años de prision por estafador.

El Grandfontaine, el dia de Navidad, á pesar de los reclamos y llámadas del intruso Bichery, no tuvo mas asistentes que el sacristan y su madre.

Lo propio ha sucedido en Noirmont, donde la nueva iglesia no se compone mas que de un solo matrimonio. Algunos habitantes de esta parroquia, apartados de sus errores, han escrito al anciano Marsauche una carta de felicitacion de año que termina de este modo: «Estad seguro de que si todos los votos que hacemos se realizan, el infierno tendrá una presa ménos, una alegría más el paraíso, dias mejores el Jura y el Noirmont ningun apóstata.»

Hé aquí una estadística exacta tomada de periódicos alemanes:

«Prusia.—Treinta y cinco parroquias y círculos, con 20.524 viejos católicos, de los cuales 6.037 son varones, que tienen más de veintiun años.

Baviera.—Treinta y dos parroquias y círculos, con 10.110 viejos católicos, de los cuales 3.800 pasan de veintiun años.

Baden.—Cuarenta y cuatro parroquias y círculos, con 17.203 viejos católicos, de los cuales 5.553 pasan de veintiun años.

Oldenburgo.—Dos parroquias y círculos, con 249 viejos católicos, de los cuales 109 son varones mayores de veintiun años.

En toda la Alemania hay 119 parroquias de viejos católicos, con 40.351 almas, de las cuales 15.929 son varones, mayores de veintiun años.

Los viejos católicos se hallan bajo la dirección del Obispo Reinkens y de 60 ministros.

En toda la Alemania hay 15 millones de católicos romanos y 20 Arzobispos y Obispos, con 20.000 sacerdotes.

En Suiza se cuentan 55 parroquias, 17 círculos, con 73.380 viejos católicos; 66 ministros, un Obispo, aun no consagrado, y 1.010.989 católicos romanos.

En Austria hay cerca de 10.000 viejos católicos y mas de 28 millones de católicos romanos.

En la Alemania, la Suiza y el Austria reunidas hay 123.188 viejos católicos y casi 45 millones de católicos romanos.

Los cuatro italianos que van á ser nombrados Cardenales en la próxima promoción son los siguientes: primero, monseñor Luis Serafini, Obispo de Viterbo y Toscanella, que nació en Magliano (Sabina) el 7 de Junio de 1808; en 1870 sustituyó al Cardenal Gonella en el gobierno de la diócesis de Viterbo: segundo, monseñor Lorenzo Nina, asesor de la Congregación de la sagrada, romana y universal Inquisición, decano del Colegio de Prelados abreviadores y Consultor de la Sagrada Congregación de Ritos: tercero, monseñor Eneas Sbarretti, secretario de la Congregación de Obispos y Regulares: cuarto, el reverendísimo Padre Bernardino de Pertogruaso, Ministro general de los menores observantes, hombre de mucha doctrina y de eximia santidad. Fué procurador general de las Misiones franciscanas en San Pedro de Montorio, y elegido general de la Orden franciscana por consejo de Pio IX.

L'Unitá Cattolica añade que serán además promovidos á la sagrada púrpura dos franceses, dos austriacos y dos españoles.

Continúan en Suiza las persecuciones contra los católicos. En la diócesis de Basilea volvió á comenzar la persecucion por obra y gracia de Herzog. La colegiata de Schoenen werd, en el canton de Saletta, y la de Rheinfolde, en el canton de Turgovia, han sido derribadas; se intenta hacer lo mismo con la iglesia de Cordelieres, en Saletta, y con la de Sciffusa. La autoridad civil da soldados para esto y procede con violencia. Hay escenas verdaderamente atroces á consecuencia de estos delitos.

El tribunal de Lila ha condenado á mil francos de multa y á la publicacion de la sentencia en diez periódicos, al *Progreso del Norte*, por haber difamado á uno de los profesores de aquella Universidad católica.

Se lee en la *Semana Católica* de Tolosa:

«La universidad libre que se va á fundar en Tolosa; he aquí el objeto de todas las conversaciones. La idea bella cuanto atrevida es digna de apasionar las grandes almas. No podemos dudar del éxito, pues todo lo que es justo y necesario entra en los planes de la Providencia, y el Señor no nos abandonará esta vez. Por nuestra parte trabajaremos lo que podamos. El proyecto ha sido ya publicado.

Muchos padres de familia han respondido á él favorablemente.»

*Noticias consoladoras
de Inglaterra y de Buenos Aires.*

De una carta de Inglaterra publicada no hace mucho en Lóndres por una sociedad religiosa (*protestanti-educational institut*), tomamos los siguientes datos acerca de los rápidos progresos que allí va haciendo el Catolicismo:

En 1833 Inglaterra tenia bien pocos colegios y no tenia ni una escuela popular, ni un solo convento. Hoy cuenta 538 escuelas católicas, 330 conventos y 23 colegios. En Escocia no habia antes institutos católicos, y actualmente existen 65 escuelas, 27 conventos y cuatro colegios. Todavía es mas sorprendente la multiplicacion de iglesias. En 1833 tenia Inglaterra 413 iglesias, Wales 40 y Escocia 74. Hoy existen en Inglaterra 1.094, en Wales 51 y en Escocia 233; así, pues, en cuarenta y tres años se edificaron 881 iglesias. Sabido es que sobre el número de los católicos no tenemos datos precisos, porque los protestantes se han opuesto siempre á una estadística oficial.

De Buenos-Aires anuncian que la colonia de Italianos, la mas numerosa de todas (cuenta cerca de 30.000 personas), dió un espectáculo conmovedor de fé, de piedad y de religion el dia de la Santísima Virgen, que allí se celebra con el título de Madre de la Misericordia. Durante la novena fueron muchas las personas que se acercaron á recibir los Santos Sacramentos de la Confesion y Comunión, notándose que acudieron muchos mas hombres que mujeres. El dia de la fiesta estaba magníficamente adornado el camino por donde debia pasar la proce-

sion. La imagen de la Virgen, obra verdaderamente artística de un genovés, era llevada por 16 jóvenes de 20 á 25 años, lo mismo que dos colosales Crucifijos y el estandarte de Maria. Dos filas interminables de padres de familia y otras muchísimas personas marchaban con hachas encendidas, recogidos y devotos en medio de dos alas formadas por un numerosísimo concurso (se calculaba 100,000 personas), que presenciaba conmovido esta demostracion de fé, de piedad, de devocion á la Reina de cielos y tierra.

Digásenos ahora si no es este espectáculo más italiano y más sublime que todas las decantadas proezas de los revolucionarios, que no saben otra cosa que aumentar la miseria del pueblo, haciendo guerra á la Religion, que purifica, consuela y exalta.

(De *L' Osservatore Romano*.)

VARIEDADES.

FÁBULA.

La base social.

Un tigre vió en un rio
 Un dique por castores levantado,
 Y las viviendas del castor al lado.
 El tigre dijo entonces
 Al ver á los castores reunidos
 Y por los mútuos desvelos atendidos:
 «¡Pobre de mí! furioso
 » Vagar tras de la presa me es forzoso
 » ¡Cuánto más me valiera
 » Vivir en sociedad de esa manera!
 » El castor es dichoso
 » Pues tiene habitaciones

» De admirable estructura,
 » Y goza allí tranquilo su ventura.
 » ¿Quién esa dicha á los castores trajo?
 Los castores dijeron:— *El trabajo.*

Antonio Campos y Carreras.

CULTOS RELIGIOSOS.

Domingo.—En la Colegial, á las nueve y media, misa conventual con sermón. En Santa María, á las nueve, misa mayor. En la Virgen de Gracia, á las ocho, misa de renovacion. En las Agustinas, último día de Cuarenta Horas, predicará por la tarde D. José Baeza, canónigo de la Colegial.

Lunes, martes y miércoles, Triduo á Jesus Sacramentado en las Capuchinas. Por la tarde, despues de la meditacion predicarán D. Mariano Urios, D. Vicente Morell y D. José Carratalá, tenientes curas de la Colegial, seguirá la letanía y reserva, dándose la bendiccion en el último día.

Martes.—En las Agustinas, á las ocho, misa de renovacion.

Jueves, viernes y sábado, Triduo á Jesus Sacramentado en Santa María. Por la mañana, á las nueve, misa solemne, y por la tarde, á las tres y media, meditacion, sermón que dirán don Francisco J. Guimben el primero y último, y D. Enrique Farach, sochantre de la propia iglesia, el segundo, letanía y reserva.

Jueves.—En las Capuchinas, á las siete menos cuarto, misa de renovacion, y por la tarde, á las cuatro, trisagio.

Sábado.—En la Colegial, á las ocho, misa de renovacion.